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Reunido com a 
população de 
Passagem de 
Mariana, 
o prefeito 
Celso Cota 
ouviu 
demandas e 
prometeu 
soluções para 
os problemas 
locais.

Prefeitura de Itabirito amplia 
serviços na rede pública de saúde

"Somos feitos 
de carne, mas 
temos de viver 
como se fôsse-
mos de ferro".
Sigmund Freud

Sertanejo raiz: Leonardo 
aporta em Cachoeira do 
Campo para mais uma 
edição da ExpoOuro.

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Saúde, está ampliando 
os serviços na rede pública de saúde 
municipal. Os investimentos abrangem 
também novas estruturas em saúde, 
colocando o município em posição de 
destaque também na atenção básica. 

Na Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA) Celso Matos Silva, nos últi-
mos anos, houve aumento de 30% no 
número de técnicos de enfermagem, 
50% no número de farmacêuticos e 
250% no número de médicos. Atual-
mente, a unidade conta com 82 técni-
cos, 6 farmacêuticos e 7 médicos. 

Além disso, o número de Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) também 
aumentou. O bairro Santa Efigênia ga-
nhou nova estrutura que está em pleno 
funcionamento. Os bairros Água Lim-
pa e Portões serão beneficiados com 
unidades de saúde, que já estão em 
construção.  

Atendimentos na zona rural
As unidades de apoio à saúde loca-

lizadas nos distritos e nas comunidades 
rurais também já são realidade. São 
Gonçalo do Bação e Acuruí, além de 
Córrego do Bação, Ribeirão do Eixo e 
Bom Sucesso foram beneficiados com 
melhorias e ampliações nas estruturas 
de saúde locais. 

Epidemia de dengue
E em tempos de epidemia de den-

gue e mudança de clima, mais pessoas 
precisam de atendimento médico. A 
rede pública municipal de saúde está 
estruturada para atender a população. A 
UPA recebeu tendas climatizadas para 

agilizar os atendimentos de pacientes 
com sintomas de dengue e diminuir o 
tempo de espera. 

Além disso, a Prefeitura ampliará 
a partir do próximo sábado, dia 13 de 
abril, o atendimento às pessoas com 
sintomas da doença. Exclusivamente 
para este fim, as Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) da Vila Gonçalo e do 
bairro São José serão abertas, de ma-
neira emergencial e temporária, das 8h 
às 20h.  

Busca por atendimento
A população precisa ficar atenta ao 

buscar atendimento em saúde. As UBS 
ficam abertas de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 17h, normalmente. Em casos 
de sintomas leves, a pessoa deve buscar 
atendimento primeiro na UBS de refe-
rência. Somente se for necessário, após 

avaliação, o paciente é encaminhado 
para a UPA. 

Por ser uma unidade de pronto-a-
tendimento, a UPA deve ser procurada 
em urgências, emergências e no sur-
gimento de sintomas mais graves, in-
clusive no caso de suspeita de dengue. 
Ao respeitar a distribuição dos serviços 
públicos de saúde conforme a comple-
xidade, a população enfrenta menos 
tempo de espera no atendimento.  

 “Nesta fase da epidemia, a po-
pulação precisa aliar forças ao poder 
público. A Prefeitura está realizando 
ações de combate à doença em diversas 
frentes e preza pelo atendimento huma-
nizado e ágil para todos que necessita-
rem. A colaboração de todos é que fará 
a diferença neste momento”, destacou 
a secretária de Saúde, Cleusa Claudino.
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O valor da O valor da 
saudação pessoalsaudação pessoal

Um dos pontos, que bem caracterizam o Homem como ser social, 
é o cumprimento ou saudação pessoal configurada no “bom dia”, “boa 
tarde” ou “boa noite, conforme a linha do tempo, dentro das vinte e 
quatro horas que formam o dia. É a mais simples, porém não menos 
importante forma interativa humana, a carregar um significado, nem 
sempre bem compreendido e que, por isso mesmo, deixa de ser bem 
aproveitado por uns e outros, no dia a dia. Aos primeiros sinais de sol 
do novo dia, dar um “bom dia” generoso, carregado de otimismo, a 
quem encontrado no caminho, seja para o trabalho, para uma viagem 
ou numa simples caminhada terapêutica, revigora o espírito e prepara 
nosso eu para as realizações, nas próximas horas; também ao chegar 
ao trabalho, à escola, à igreja e qualquer local, onde pessoas se 
reúnem, a saudação matinal se reveste de grande importância para 
quem a emite e para quem a recebe.

O "bom dia" sincero carrega consigo uma carga de generosidade 
que transcende a mera troca de palavras. É mais do que simples 
saudação; é reflexo do desejo sincero de que o semelhante à frente 
tenha um dia profícuo em boas realizações e, consequentemente, 
geradoras de bem-estar. Traduzido em forma material, cada bom 
“bom dia” desejado/recebido é como algo a reforçar cada ponto da 
enorme malha, que é a sociedade humana com todas as diversidades 
possíveis. No fundo, aquele “bom dia” tem valor de uma oração, em 
favor da pessoa em apreço, ainda que, possivelmente, desconhecida. 
Não interessa quem seja ou qual sua posição sociocultural-econômica, 
mas é gente, membro da comunidade humana!

Contudo e lamentavelmente, nem todos entendem e compartilham 
esse sentimento de interligação, diferente daquele que une seres 
coletivos, possivelmente carregado de solidariedade, sob o princípio 
do livre arbítrio. Embora não se deva julgar, precipitadamente, é 
importante lembrar que cada pessoa carrega consigo uma história 
única, e que a maneira como responde aos cumprimentos é apenas 
pequena parte do que cada indivíduo é. A receptividade à saudação 
pode variar amplamente, a depender da personalidade. Há os que 
respondem com sorriso e brilho nos olhos, retribuindo com a mesma 
energia positiva. Para essas pessoas, o “bom dia” pode funcionar 
como um catalisador de emoções positivas, um lembrete de que 
cada dia é uma nova chance, um novo começo. Dessa forma se 
manifestam agradecidas e valorizadas, prontas para transmitir e 
suscitar em outros a mesma empatia.

Mas, nem sempre é assim porque, cumprimentadas, muitas 
pessoas deixam de responder, como se a resposta dependesse de 
grande esforço ou que a língua pudesse cair-lhe da boca; ou, quando 
respondem o fazem de má vontade, algumas com uma espécie de 
grunhido. Com relação a outras, a falta de resposta ao cumprimento 
deve-se, talvez, à distração, falta de atenção. Vive-se num mundo 
dominado por chamativos eletrônicos, prontos para desviar atenções, 
tornando fácil a perda de momentos simples, porém importantes, que 
são os pequenos gestos de cortesia. Há também a considerar pessoas 
que podem estar a lidar com questões pessoais ou emocionais, que 
as tornam menos receptivas à interação social. Fecham-se em si 
mesmas, a remoer pensamentos e descartam o mundo à sua volta, 
felizmente sem lhe votar qualquer sentimento negativo, ao contrário 
de pequeno grupo que tem o mundo como seu inimigo e, por isso, 
não cumprimenta e não quer ser cumprimentado. Para essas últimas 
pessoas, o ato de cumprimentar pode parecer uma formalidade vazia, 
desprovida de significado real, quiçá, até uma provocação, uma vez 
que se sentem vítimas de todos, sem levar em conta o que lhes polui 
a mente.

Consideradas essas características, próprias da espécie, que não 
falte, a cada um, disposição para a saudação pessoal, desejando, 
sinceramente, ao semelhante encontrado, que o dia seja frutuoso 
e pleno em bem-estar. Que se possa entender a importância desse 
gesto e o poder que ele tem de transformar momentos, dias e, quiçá, 
vidas. Mesmo que o retorno não seja o esperado, que se continue a 
semeadura dessas sementes de gentileza, pois nunca se sabe quais 
delas florescerão. Num mundo cada vez mais acelerado, o valor de 
um “bom dia” se amplia. Ele se torna um ato de resistência contra a 
indiferença, um convite para desaceleração e valorização do outro. 
Seja um “bom dia”, “boa tarde” ou “boa noite”, cada saudação é uma 
ponte que se constrói entre o indivíduo e o mundo, um sinal de que, 
apesar de tudo, escolhem-se a gentileza e a empatia como guias.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Cidades, a cidadania e as 
eleições deste ano

As eleições municipais deste ano 
suscitam reflexões importantes quan-
to ao papel e as responsabilidades 
das prefeituras nas realizações que 
melhoram a qualidade de vida das 
populações. Ao eleitor cabe, com seu 
voto, no direito básico da cidadania, 
exercer o voto consciente, não só de 
acordo com suas convicções, mas, e 
fundamentalmente, decidir que seus 
escolhidos deem estar comprometi-
dos com a melhoria da vida comum 
nas cidades.

Afinal, é muito importamos 
lembrar que são nas cidades que se 
realiza a vida. Moradias dignas, ser-
viços básicos de água, esgoto, energia 
elétrica, transportes urbanos, oferta 
digna de educação e saúde, na as-
sistência social, oferta de empregos, 
um bom comércio de todos os ramos, 
oferta de cultura, entretenimento e 
lazer, o trânsito urbano, compõem o 
que se chama qualidade de vida, de 
cidadania, de civilização, de vida co-
letiva saudável, com a devida equida-
de social. São lembranças obvias mas 
que precisam ser lembradas e estar 
sempre na consciência atualizada dos 
cidadãos.

O mundo contemporâneo am-
pliou e valorizou o papel dos muni-
cípios e das gestões urbanas. Neles é 
que é exercida a vida, com as relações 
familiares, com o trabalho, na convi-
vência social, na oferta e demanda 
de serviços públicos. Enfim, cabe 
ao cidadão, convivente e usuário de 
todos estes serviços, a sua avaliação, 
seu julgamento, sua decisão, através 
do voto consciente, com visão objeti-
va e competente, independente, com 

visão de futuro e, sobretudo, livre das 
artimanhas da política, nem sempre 
feitas em favor dos cidadãos e a vida 
coletiva.

Algumas situações são vitais e 
merecem atenção e maior análise do 
cidadão-eleitor: a situação financeira 
das prefeituras, sua organização e es-
trutura administrativa, o crescimento 
desordenado e perigoso, a qualidade 
dos serviços prestados e, especial-
mente, a assistência social, a saúde 
e a educação, o transporte coletivo, 
a realização de obras públicas, os 
código de posturas municipais, como 
estão os programas de transferência 
de renda, os do governo federal e os 
municipais, o auxílio aos mais ne-
cessitados, desvalidos e vulneráveis, 
os esforços para atrair investimentos 
que vão gerar mais empregos sem 
trazer poluições. E também tarifas 
justas para os serviços públicos.

As alterações climáticas que 
constituem hoje um dos mais graves 
problemas do mundo tem extrema 
importância nas cidades. Chuvas in-
tensas, alagamentos, desmoronamen-
tos, destruição de moradias e geração 

de desabrigados, mortes, são ques-
tões muito presentes em quase todas 
as cidades. E as previsões são ainda 
piores. E estão a exigir prevenções, 
qualificação de serviços emergen-
ciais, apoio a populações atingidas. 
Tal situação exige das administrações 
municipais atenção e prevenção per-
manentes, minimizando riscos mas 
antecipando ações de amparo a ne-
cessitados.

É preciso saber escolher, avaliar, 
realizar análises objetivas, transfor-
mando o voto em arma essencial 
da cidadania. Analisar currículos, 
passados, condutas, propostas, em 
exercício pleno da responsabilidade 
de opinar e decidir. Do voto, de cada 
um, depende a democracia em sua 
dimensão maior, de vida coletiva, de 
compartilhamento político e social. 
E, é bom lembrar, que o mundo está 
em transformação, com mudanças 
que atingem os mais diversos modos 
de vida e valores, do âmbito familiar 
à vida coletiva nas cidades. O eleitor 
consciente, enfim, de que tanto pre-
cisamos, precisa estar atento a tudo 
isto. maurowerkema@gmail.com
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Guarda Civil Municipal de Mariana ganha 33 novos agentes
LUCAS PORFÍRIO

No último sábado (06), Ma-
riana ganhou 33 novos agentes da 
Guarda Civil Municipal (GCM). 
Para dar boas-vindas aos novos 
guardas, uma cerimônia de forma-
tura da 4ª turma da GCM foi reali-
zada na Praça da Sé, e reuniu auto-
ridades da segurança pública e dos 
poderes Legislativo e Executivo do 
município.

Durante a cerimônia, os novos 
integrantes da corporação foram 
apresentados à população de Ma-
riana “Estamos encerrando hoje o 4º 
curso de formação da GCM de Ma-
riana. Pra mim é motivo de muita 
honra, de muita alegria. Esperamos 
manter esse sentimento de serviço 
e dizer que mais do que agentes 
de segurança pública, a serviço da 
população marianense, nós somos 
Guardas Civis da Cidade de Maria-
na”, disse o formando GCM Costa.

Para se tornarem Guardas Ci-
vis, os novos agentes passaram por 
um intenso treinamento, de quase 
6 meses, que incluiu técnicas ope-
racionais da corporação, como pri-
meiros socorros, uso de equipamen-
tos letais e não letais, armamento e 
tiro, preservação ambiental, noções 
de direitos humanos e relação com 
a comunidade. Além disso, foram 
submetidos a situações de extremo 

estresse, para serem testados de for-
ma física e emocional.

Após serem diplomados, os 
novos guardas integram os 115 
agentes da corporação e passam a 
ter o dever de garantir o bem-estar 
social e a preservação do patrimô-
nio público. “Os 33 novos agentes 
vão se juntar aos 114 que já existem 
em Mariana para a prestação de um 
serviço melhor. A gente tem de-
manda demais na cidade. A Guar-
da é presente em quase todos os 
setores, todos os bairros e todos os 

tipos de serviços que o município 
oferece. Então, esses novos agentes 
vão somar nesse serviço de aten-
dimento à população”, destacou o 
comandante da Guarda Municipal, 
Leonel Braz.

De acordo com a secretária 
de Segurança Pública da Primaz 
de Minas, Marta Guido, os novos 
guardas já devem estar nas ruas na 
próxima semana. “Não tenho dúvi-
das de que esse número de agentes 
da Guarda Municipal vai contribuir 
muito para a segurança de Mariana. 

É uma forma a mais. A gente vai 
conseguir desenvolver políticas de 
segurança pública com esses novos 
integrantes da Guarda Civil”, pon-
tuou a secretária.

Celso Cota (PSDB), prefeito de 
Mariana, ressaltou a importância da 
corporação para a cidade. “Dia de 
grande alegria para mim como pre-
feito! Estive presente na solenidade 
de formatura da 4ª turma de Guar-
da Municipal. Desde a primeira tur-
ma, tenho acompanhado de perto o 
crescimento e a dedicação desses 
profissionais competentes que se 
empenham em favor da segurança 
pública de Mariana. É uma honra 
imensa testemunhar mais uma vez 
este momento especial e celebrar 
o compromisso deles com a nossa 
cidade. Parabéns a todos os for-
mandos e suas famílias”, finalizou 
o chefe do executivo. 

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)
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Prefeito de Mariana participa de reunião com moradores 
de Passagem e promete resolução de problemas LUCAS PORFÍRIO

Celso Cota afirmou que irá asfaltar estrada que liga o distrito ao bairro Liberdade
Na noite da última segunda-feira (08), o prefeito de Ma-

riana, Celso Cota (PSDB), acompanhado do vice-prefeito, 
Cristiano Vilas Boas (PT), e de seu secretariado, reuniu-se 
com os moradores do distrito de Passagem de Mariana para 
ouvir as demandas da comunidade. Os vereadores da Câma-
ra Municipal também estiveram presentes na reunião.

A reunião aconteceu na sede da Sociedade Musical São 
Sebastião. Na ocasião, a população apresentou para o exe-
cutivo as diversas melhorias que o distrito necessita, desde 
serviços de limpeza a obras mais complexas, como a recu-
peração da Cachoeira do Matadouro.

De acordo com o presidente da Associação de Moradores 
da localidade, Rinaldo Pereira de Mello, durante o período 
chuvoso, a água do distrito fica imprópria para o consumo. 
“Infelizmente, hoje, se considerarmos um tempo chuvoso de 
dois ou três dias, a água fica lastimável. Então, a gente gosta-
ria de solicitar ao executivo que olhe a nossa água. Sabemos 
que existem alternativas para que a nossa água chegue de 
qualidade à comunidade”, explicou o presidente. 

Ainda, Rinaldo chamou atenção para a segurança do 
distrito. Segundo ele, é necessário a sinalização e a constru-
ção de faixas de pedestres em algumas ruas do distrito: “No 
cruzamento da escola de Passagem é outro caos. Porque no 
horário de pico, as crianças saem (da escola) e ali não tem 
uma faixa que contempla a velocidade do carro, informando 
que ali é uma escola. Não tem faixa direito”. Além disso, ele 
solicitou a construção de uma faixa elevada na rua Iolanda 
Magalhães com a rua do Hospital.

O presidente também expôs que Passagem de Mariana 
necessita de cronograma de limpeza e capina, uma vez que o 
mato alto é um problema, cronograma de coleta de material 
reciclável, revitalização de diversas praças e pontos turísti-
cos do distrito, como a igreja de Santa Edwiges e o pontilhão 
próximo a pousada Sinhá Olímpia.

Também moradora de Passagem de Mariana, a historia-
dora Aída Anacleto falou sobre a situação da Cachoeira do 
Matadouro. Segundo ela, é preciso que o local seja descon-
taminado. “A Cachoeira do Matadouro precisa de tratamen-
to. [...] A gente aguarda a parceria do SAAE, da Secretaria 
de Meio Ambiente, porque a gente precisa fazer a coleta do 
esgotamento do bairro São Vicente. [...] Que possam fazer a 
retirada do esgoto de dentro da nossa cachoeira”, afirmou a 
moradora.

Aída ainda ressaltou que é necessário que Passagem de 
Mariana tenha tratamento do esgoto e um plano de nascen-
tes. “É inadmissível que o portal da cidade não tenha seu 
esgotamento. [...] Então, aproveite esse esgotamento sanitá-
rio que está para ser feito, que é o tratamento de esgoto (da 
sede), para incluir Passagem de Mariana. Que a gente faça o 
esgotamento sanitário como um todo, para resolver o proble-
ma do fornecimento de água aqui”, pontuou.

A Escola Municipal de Passagem de Mariana também 
fez parte da pauta do encontro. A diretora da instituição, 
Cyra Maria Zadra, destacou que a comunidade não partici-
pou da elaboração do projeto de construção do colégio. “Nós 
não fomos consultados sobre como a nossa escola deveria 
ser construída. [...] A obra foi paralisada, voltou, mas quanto 
tempo vai demorar para que a escola seja entregue para a 
população?”, perguntou a diretora.

Outro ponto levantado pelos moradores foi o asfaltamen-
to da via que liga Passagem de Mariana ao bairro Liberdade. 
“Na hora que esse asfalto cair (a AMG 1730) em Ouro Preto, 
o trânsito vai passar pelo caminho do bairro Liberdade e lá é 
terrível. Então, a gente tem que olhar enquanto ainda temos 

o asfalto para Ouro Preto”, 
disse a professora Cristiane 
Gomes Nonato.

Respostas para 
a comunidade

Após os moradores 
apresentarem suas deman-
das, o prefeito Celso Cota 
se comprometeu a resolver 
os problemas apontados 
pela comunidade. Ainda 
na reunião, ele estipulou 
prazos e instruiu seu secre-
tariado a como proceder 
diante das necessidades de 
Passagem de Mariana.

Sobre as manutenções 
simples como capina, cro-
nograma de coleta e outros, 
Celso disse que irá traba-
lhar com um cronograma 
de manutenções continua-
das. Em relação a Cachoeira do Matadouro, o prefeito deu 
um prazo de seis meses para que a localidade seja descon-
taminada. “Hoje a gente tem condição de fazer rapidamente 
bioETE individual e coletiva. Vamos fazer um desafio de até 
setembro para a gente descontaminar a Cachoeira do Mata-
douro”, afirmou o chefe do executivo.

O prefeito ainda garantiu que irá colocar a faixa elevada 
na rua Iolanda Guimarães e fazer a sinalização em frente a 
Igreja Matriz de Nossa Senhora da Glória rapidamente. “É 
muito preocupante a questão da segurança, porque Passa-
gem está a margem de uma BR (356). O fluxo de carros é 
muito grande. [...] Vamos fazer um estudo, mas vamos aten-
der. O que eu quero deixar claro pro pessoal da segurança: 
esquece se é DNIT, nós vamos fazer”, disse Celso Cota.

Além disso, o gestor assegurou que até o final de abril, a 
prefeitura irá entregar o projeto da rua João Batista: “Nós va-
mos refazer toda a rede de esgoto da rua. Ela recebe esgoto 
de outras vias também. [...] Nós temos que dimensionar mui-

to bem a rede pluvial. [...] Nós vamos fazer o recapeamento 
de toda a rua, rever passeio, ponto de ônibus, sinalização”.

O chefe do executivo ressaltou que vai asfaltar a via que 
liga Passagem de Mariana ao bairro Liberdade. “Vamos fa-
zer a interligação asfáltica da rua João Batista, Estação fer-
roviária, até o bairro Liberdade. Começam as obras juntas e 
com, aproximadamente, 90 dias a gente vai deixar comple-
tamente pronto esse projeto. Então, o asfalto vai chegar até o 
bairro Liberdade”, destacou Celso.

Por fim, sobre as obras da escola, ele disse que a previsão 
de entrega é até o final do ano. “É um projeto muito baca-
na, teve que ser reavaliado por uma questão do impacto que 
aconteceu junto à comunidade. A obra foi retomada e tem 
cronograma. O prazo de entrega é dezembro e nós estaremos 
aqui inaugurando essa obra tão importante para a comunida-
de de Passagem. No ano que vem nós teremos uma estrutura 
invejável para podermos continuar com o tempo integral que 
é tão bem dirigido e aplicado aqui”, completou o prefeito. 

Dia Mundial da Saúde é celebrado com 
prestação de serviços em Mariana

Com o espaço completamente preparado para receber a 
população, a Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de 
Saúde, promoveu uma manhã de serviços no Centro de Con-
venções Alphonsus de Guimarães, no Centro. O evento acon-
teceu sábado (06) e é alusivo ao Dia Mundial da Saúde.

Vacinação, aferição de pressão, orientação sobre a saúde 

bucal, auriculoterapia e ginástica foram algumas das ativida-
des propostas. "Essa iniciativa da Prefeitura é muito boa, mui-
to completa e eu adorei vir aqui", afirma Leandro dos Santos, 
morador do distrito Passagem de Mariana.

Esse ano, foi disponibilizado um estande para orientações 
sobre o autismo e cadastro para o uso do Cordão Girassol, de 
identificação de pessoas com deficiências ocultas (autismo, 
deficiências auditivas e visuais, demência, entre outras). Os 
cadastros também podem ser feitos nas Unidades Básicas de 
Saúde, com a documentação necessária: RG ou certidão de 
nascimento, foto 3x4, cartão SUS e laudo médico.

Adoção de animais
O Centro de Acolhimento de Animais (CAA) possui fi-

lhotes e adultos para adoção e apresentou alguns animais du-
rante o evento. Os novos tutores podem escolher por cães e 
gatos, após assinar um termo de responsabilidade e apresentar 
documentos, como comprovante de residência e CPF. Nesse 
sábado, seis animais encontraram um novo lar.

Estrada de Vargem tem instalação de sarjetas e meio-fio
A estrada de acesso ao subdistrito de Vargem 

recebeu melhorias. A Prefeitura de Mariana, por 
meio das secretarias de Transportes e Estradas Vi-
cinais e de Obras e Gestão Urbana, instala sarjetas 
e meio-fio em 5km de pista. A construção e reparos 
em sarjetas e meio-fio, facilita o escoamento ade-
quado das águas das chuvas, auxilia na prevenção 
de enchentes e erosões, impede que enxurradas 
cheguem às residências e, ainda, mantém uma 
distância segura entre o asfalto e a via, garantindo a 
segurança tanto dos pedestres, quanto dos motoris-
tas que transitam pela região.
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Anunciado inicialmente no MDB, “chapão” migra 
para o PSDB para concorrer às eleições de Mariana

LUCAS PORFÍRIO “Chapão” reúne 9 dos 15 vereadores atuais da Câmara Municipal
Anunciado, no dia 4 de abril, 

inicialmente como “Chapão do 
MDB”, do prefeito Celso Cota e 
de outros 9 vereadores, houve mi-
gração para o PSDB para a concor-
rência às eleições de Mariana, em 
outubro de 2024. Além disso, dois 
novos pré-candidatos ao legislati-
vo marianense se uniram à chapa. 
São eles: Os ex-vereadores Gerson 
Cunha e Bruno Mol.

Por meio de suas redes sociais, 
o chefe do executivo da Primaz de 
Minas, Celso Cota, comemorou a 
formação do “Chapão do PSDB”. 
“Momento histórico unindo forças 
com os amigos vereadores. Esse 
chapão vai caminhar junto com ou-
tros partidos e estamos confiantes 
de que este é um passo significa-
tivo em direção a uma jornada de 
sucesso para dar continuidade ao 
projeto da Mariana que queremos”, 
afirmou o prefeito.

Em entrevista ao Jornal O 
Liberal, o vereador Marcelo 
Macedo, que retornou ao legislati-
vo marianense na última semana, 
explicou como se deu a formação 
do grupo político. “Quando se fala 

em um chapão e você tem lá essa 
quantidade de vereadores, as pesso-
as se assustam, né. Mas é política, é 
construção. Sentamos nós vereado-
res, decidimos formar esse chapão 
e com certeza nós sairemos ven-
cedores e terá sucesso esse chapão 
que é novidade para Mariana. [...] 
Eu acredito que faremos os verea-
dores”, declarou o parlamentar.

O prazo final de filiação foi 
encerrado no dia 7 de abril. Sendo 
assim, o “Chapão” que irá concor-
rer às eleições é formado por: Celso 
Cota; Zezinho Salete; Marcelo Ma-
cedo; Edson Agostinho; Adimar 
José Cota; João Bosco; Mauricio 
da Saúde; Pedrinho Salete; Ronal-
do Bento; Fernando Sampaio; Ger-
son Cunha; e Bruno Mol. 

Juliano Duarte será 
pré-candidato pelo PSB

O ex-prefeito interino de Ma-
riana, o vereador Juliano Duarte, 
filiou-se ao PSB, partido pelo qual 
irá concorrer às eleições deste ano. 
Durante a última reunião ordinária 
da Câmara Municipal, realizada 
no dia 8, o parlamentar reafirmou 
sua pré-candidatura a prefeito da Juliano Duarte reafirma sua pré-candidatura a Prefeito de Mariana

Primaz de Minas. “Hoje eu faço 
parte do partido PSB. Depois de 
quatro mandatos, com muito orgu-
lho, no partido Cidadania, a gente 
vai iniciar nossa trajetória política 
no partido PSB, onde vamos lan-
çar também uma chapa completa 
de vereadores”, afirmou Juliano 
Duarte.

Em sua base, o pré-candidato 
terá o vereador Ediraldo Ramos, 
além do apoio do Republicanos. 
“Agradeço ao vereador Ediraldo 
Ramos ‘Pinico’, que também faz 
parte do partido PSB, por aceitar 

caminhar conosco. Agradeço tam-
bém à vereadora Sônia Azzi, que 
faz parte hoje também do Partido 
Republicanos, que faz parte tam-
bém da nossa base aliada de parti-
dos coligados. Fico muito feliz de 
ter dois vereadores também cami-
nhando conosco na nossa pré-can-
didatura a prefeito e a vereador do 
município de Mariana. E além dos 
partidos PSB e Republicanos, nós 
vamos lançar mais quatro partidos 
com chapa completa, totalizando 
96 pré-candidatos a vereador. São 
novas pessoas que querem colocar 
seu nome à disposição da Cidade 
de Mariana”, afirmou Juliano.
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CARTA AOS TEMPOS Éverlan Stutz*

O teatro patrimonial como instrumento 
de participação e cidadania

 Tive a grata oportunidade de 
experienciar o teatro aplicado à edu-
cação patrimonial que, em minhas 
pesquisas, registro como Teatro Pa-
trimonial. Acredito empiricamente na 
capacidade educativa do teatro como 
mecanismo apropriado para envolver 
a população e modificar a percepção 
dos moradores diante da urbanidade, 
permeada por especificidades cultu-
rais e sociais que vão além da edifica-
ção tombada. Trata-se de um método 
em que a cidade se torna essencial-
mente uma engrenagem educadora e 
que visa valorizar o patrimônio cul-
tural na amplitude conceitual que o 
termo exige na contemporaneidade. 
Nesse sentido, o Teatro Patrimonial é 
uma proposta interdisciplinar desen-
volvida no ambiente informal de en-
sino com a perspectiva de intervir na 
realidade social por meio da teatrali-
zação dos monumentos históricos e 
das práticas cotidianas de seus inter-
locutores. Na atualidade, o conceito 
de Teatro Patrimonial, que foi apli-
cado como método em municípios 
da região, tornou-se referência para 

pesquisadores da Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Sul (UFRGS) e 
outras instituições de ensino superior.  

A minha primeira experiência 
com práticas teatrais centradas na 
preservação do patrimônio cultural 
ocorreu na cidade de Ouro Branco a 
partir da necessidade de estimular o 
envolvimento comunitário em ações 
preservacionistas. Em 1998, quando 
foram iniciadas as mobilizações para 
restaurar a Casa de Tiradentes, co-
nhecida também como Fazenda das 
Carreiras, ficou constatado que era 
necessário o envolvimento comunitá-
rio para garantir não apenas a restau-
ração do monumento, mas também a 
utilização sustentável da edificação, 
patrimônio cultural de Minas Ge-
rais. O planejamento urbano de Ouro 
Branco contribuiu para a segmen-
tação socioeconômica e gerou uma 
segregação socioespacial que muitos 
podem considerar natural, mas não é.  

A preservação do patrimônio 
cultural necessita do envolvimento 
e da participação dos cidadãos. No 
entanto, eis que surgem questões 

emblemáticas e de respostas em dis-
sonância com o contexto histórico do 
município. Como reunir uma popula-
ção tão heterogênea e desmembrada 
geograficamente por aspectos de 
ordem econômica e social?  Como 
estabelecer uma gestão cultural cen-
trada na participação comunitária? 
Essas indagações foram e continuam 
sendo essenciais para garantir o de-
senvolvimento de espetáculos com 
temática preservacionista e interdis-
ciplinar. 

Durante o processo de restauro 
da Casa de Tiradentes, montagens 
e releituras dramáticas da obra Ro-
manceiro da Inconfidência, de Cecí-
lia Meireles, ganharam as ruas e as 
praças da urbe. A obra poética, que 
narra fragmentos históricos da Con-
juração Mineira, foi apresentada na 
maioria dos bairros e nos distritos da 
zona rural, mostrando a relevância 
cultural de Ouro Branco no contex-
to histórico nacional. Com o êxito da 
experimentação teatral centrada em 
ações preservacionistas, foi produzi-
do um espetáculo de rua que incluiu 
os principais grupos artísticos da cul-
tura popular. Com o título criado para 
defender a ideia de inclusão da cida-
de no contexto do Ciclo do Ouro, o 
espetáculo Ouro Branco no Circuito 
foi estruturado como um cortejo aos 
principais monumentos do centro 
histórico, como meio de desenterrar 
as memórias subterrâneas da popu-
lação. Dessa forma, consolidou-se 
a prática do Teatro Patrimonial, ali-
cerçado na apropriação sistemática 
de espaços que passam a representar 
novas alternâncias de significados 
simbólicos e de percepções que esti-
mulam o sentimento de pertença na 
comunidade.  

Não é de hoje que o teatro é con-
siderado um instrumento didático 
para tratar de problemas sociais que 
colocam em pauta questões como 
preservação do meio ambiente, par-
ticipação social e o protagonismo 
de grupos historicamente vulnerabi-
lizados. A iniciativa de incluir a po-
pulação para interpretar a história de 
uma cidade gera impactos diretos na 
preservação da identidade cultural.  A 
inclusão de atores da comunidade, in-
terpretando e refletindo sobre contex-
tos locais, abre-se um campo amplo 
de possibilidades de apropriação e de 
utilização dos espaços públicos. Uma 
população com sua identidade cultu-
ral preservada, com a sensação afe-
tiva de pertencer ao lugar, assegura 
novas possibilidades de participação 
na realidade social e nas decisões po-
líticas. É necessário recorrermos ao 
Teatro Patrimonial como mecanismo 
capaz de ampliar a percepção da po-
pulação diante dos problemas huma-
nos e urbanos. Um teatro que denota 
a função social da preservação do 
patrimônio histórico e que evidencia 
nossa identidade cultural a partir de 
uma perspectiva pedagógica, partici-
pativa e, portanto, cidadã. 

 *Jornalista, graduado em Artes 
Cênicas pela UFOP, especialista em 
Gestão do Patrimônio Cultural pela 
PUC Minas, mestrando em Turismo 
e Patrimônio Cultural pela Universi-
dade Federal de Ouro Preto

Sociedade Musical 8 de 
Dezembro comemora 110 
anos com homenagens e 
encontro de bandas

No dia 10 de abril, a Sociedade Musical Oito de Dezembro, de 
Cachoeira do Brumado, distrito de Mariana, completa 110 anos de 
fundação. Para comemorar o aniversário, com o apoio da Prefeitura 
de Mariana, a instituição preparou uma programação para os dias 20 
e 21 do mesmo mês. “É uma história de mais de um século. Essa 
data não poderia passar despercebida. Por isso, pensamos em como 
celebrar esse momento na mais pura essência da nossa história”, 
destacou Elton Gomes de Freitas, presidente da Sociedade.

A programação do sábado será realizada na igreja Nossa Senho-
ra da Conceição, localizada no distrito, a partir das 18h30, e contará 
com uma missa festiva, além de homenagens a alguns músicos. “Va-
mos reconhecer duas pessoas que fizeram parte da banda, que são 
Altair e Geraldo. Mesmo não estando mais entre nós, ambos serão 
sempre lembrados com muito carinho por todos”, destacou Elton. 

Outro homenageado da noite será o ex-presidente Antônio Ma-
chado Lima, conhecido na comunidade como Antônio Maçã. “Lança-
remos a medalha de honra ao mérito que levará o nome dele. Antônio 
teve um papel muito importante na história da banda, pois a reestrutu-
rou nos anos 90, em parceria com Altair. Essa medalha será usada a 
partir desse dia para reconhecer atuais músicos. Inclusive, no dia do 
lançamento, iremos condecorar sete membros da banda que ingres-
saram na década de 90”, informou o presidente.

Já no domingo, as comemorações começam cedo, a partir das 
8h, que é quando a aniversariante e outras quatro bandas desfilam 
por ruas do distrito até a Praça João Ramos, onde elas se apresen-
tam a partir das 10h. Além da Oito de Dezembro, a Banda Acordes 
Celeste, também de Cachoeira do Brumado, a Corporação Musical 
Sagrado Coração de Jesus, de Padre Viegas, a  Corporação Musical 
União Sete de Setembro, de Ponte Nova, e a União Musical São Do-
mingos, de Diogo de Vasconcelos, realizam o tradicional Encontro de 
Bandas. “Depois de 10 anos, voltar a realizar um Encontro é motivo 
de muita alegria. As bandas tocarão músicas populares e dobrados, 
uma tradição que não se pode perder”, disse Elton.

Confira a programação:
20 de abril - sábado

Local: Igreja Nossa Senhora da Conceição; 18h30 - Missa de 
aniversário da banda; 20h - Lançamento da medalha de Honra ao 
Mérito Presidente Antônio Machado de Lima 20h30 - Condecoração 
a sete músicos; 21h - Homenagem in memorian a Geraldo Nunes de 
Freitas e Altair José Nunes.

21 de abril - domingo
Local: Praça João Ramos; 8h - Desfile individual das bandas por 

ruas do distrito; 10h - Encontro de bandas com a Sociedade Musical 
Oito de Dezembro, Banda Acordes Celeste (Cachoeira do Bruma-
do), Corporação Musical Sagrado Coração de Jesus (Padre Viegas), 
Corporação Musical União Sete de Setembro (Ponte Nova), e União 
Musical São Domingos (Diogo de Vasconcelos)

História em família
De acordo com o presidente, celebrar 110 anos da instituição não 

é apenas uma comemoração de um marco temporal, mas sim um 
testemunho de uma jornada que transcende o tempo e se enraíza 
na ideia de família. “Nos ensaios e nos palcos, compartilhamos não 
apenas notas musicais, mas também sorrisos, lágrimas e os desafios 
que a vida nos apresenta. Somos uma comunidade que compreende 
a importância de estar lá um para o outro, nos bons e maus momen-
tos, assim como uma família faria”, explica o presidente ao justificar a 
escolha do tema que é “110 anos de uma história em família”.

O presidente também destaca que a história da banda é também 
uma narrativa de gerações, onde a música é o fio condutor que une 
passado, presente e futuro. “Desde aqueles que fundaram esta socie-
dade até nossos membros mais jovens que agora se juntam a nós, a 
tradição da música e do compromisso com a excelência é transmitida 
de pai para filho, de avô para neto. Este é um legado que valorizamos 
e honramos, pois sabemos que somos parte de algo muito maior do 
que nós mesmos. E não podemos esquecer que, aqui, a maioria de 
nós são parentes de alguma forma”, disse.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Restauração: A Matriz de Nossa Senhora da 
Boa Viagem é um marco importante na nossa 
história, e a descoberta de uma pintura do sé-
culo XIX veio à luz. Esta será cuidadosamente 

estudada por especialistas em busca da melhor maneira de conser-
var e restaurá-la. Ela enriquece nossa herança cultural.
Projeto: O desenvolvimento deste projeto de xadrez tem a coorde-
nação de Nair da Glória Silva, Leonel e Ivan Gomes Alves e será 
desenvolvido no salão comunitário do Bairro Praia, para alegria de 
centenas de enxadristas e jovens que querem aprender este jogo. 
Ele acontece porque é cultura. Uma atividade lúdica de origem 
milenar que tanto auxilia no desenvolvimento da inteligência, con-
centração e estratégia. É uma atividade que desenvolve a memória, 
raciocínio logico, imaginação, autoestima etc. O xadrez é o segun-
do esporte mais praticado no mundo. Parabéns pela iniciativa.
Esportes: Em todas as modalidades o esporte está em alta em 
nossa city. A recente pista de ciclismo na entrada do Bairro Pe. 
Adelmo e a revitalização da Praça de Esportes da Praça Joao Paulo 
I são exemplos de uma gestão afinada com os anseios da nossa 
população. Marcante também o dinamismo do secretário Rafael 
Randow na incansável busca de melhoramentos e novas conquis-
tas em toda a cidade e distritos.
Política: As agremiações partidárias estão se movimentando para 
escolher nomes que vão preencher os cargos de pré-candidatos a 
vereador que, este ano, apresenta novidades passando, de 13 para 
15 o número de vereadores a partir de 1º de janeiro de 2025. É o 
legislativo municipal, caixa de ressonância da democracia, mais 
democrático e mais participativo.
Por onde anda? Sidney Damasceno (Neide), recentemente ho-
menageado com a medalha Cel. Alves. Grande profissional, foi 
o braço direito do prefeito Bastos na época em que se iniciava a 
construção da estação de tratamento d’água. Servidor exemplar e 
sempre querido na sociedade itabiritense.
Aniversário: Neste dia 12 comemora mais um aniversario o es-
timado professor Luís Carlos Leão. Gente de expressão na nossa 
comunidade pelo seu dinâmico trabalho como educador. Sempre 
amigo e participativo ele festeja ao lado de amigos e familiares. 
Parabéns!
Vem dançar: Neste sábado o salão de baile do CLUMI (Clube 
da Melhor Idade) reúne casais de todas as idades para mais um 
momento de dança, ao som de Diney Rangel. Ambiente acolhedor 
com deliciosos petiscos e cerveja gelada. Encontro de amigos e 
momentos de entretenimento. Dançar cura a tristeza, melhora o 
humor, aquece o corpo e apaga qualquer dor. Viva sempre os mo-
mentos de dois pra lá, dois pra cá.
Nossa cidade: Itabirito tem seu surgimento ligado a descoberta de 
ouro em Minas Gerais, cujas explorações deram início ao povoa-
mento que cresceu e se tornou o atual município. O destino oferece 
ao turista locais naturais para cavalgadas, caminhadas e banhos em 
diversas cachoeiras. Os Morros do Trovão e do Cristo e o Pico de 
Itabirito merecem destaque na paisagem de Itabirito. No âmbito 
cultural Itabirito tem muito a oferecer com igrejas e edificações 
antigas bem preservadas. As mais conhecidas são as Igrejas Ma-
triz de N. S. da Boa Viagem, Nossa Senhora das Mercês, de São 
Gonçalo do Bação, o Complexo Turístico da Estação Ferroviária 
e a Capela Nossa Senhora do Rosário. Dicas de Viagem: O Morro 
do Cristo possui 1.179 metros de altitude e proporciona ao turista 
uma visão panorâmica da paisagem em seu entorno. Devido a sua 
altura, o local sedia concursos de pipas, campeonatos de moun-
tainbike e down hill. A Cachoeira Chicadona tem duas quedas que 
alcançam até 70 metros de altura, formando poços propícios para o 
banho e é ótima opção para a prática de rapel. Texto: Portal Minas 
Gerais/minasgerais.com.br
Para refletir: Maior tristeza de não ter vencido é a vergonha de 
não ter lutado.

Torcedores lotam ruas de Itabirito 
após conquista do campeonato 
mineiro pelo Atlético RAQUEL BARAKAT

Dengue: Prefeitura de Itabirito reforça 
atendimentos em UBS aos finais de semana

Educação ambiental: Prefeitura de Itabirito 
realiza projeto na Escola Antônio Sobrinho

Em uma partida emocionante, 
realizada na tarde de domingo (7), 
no estádio do Mineirão, com recor-
de de público pelos torcedores do 
Cruzeiro, o Atlético Mineiro con-
quistou o penta campeonato minei-
ro, o 49° da sua história. 

O Cruzeiro, com vantagem do 
empate jogando em casa, começou 
o clássico marcando. Aos 20 mi-
nutos do segundo tempo, o Atléti-
co conseguiu o empate, que ainda 
manteve o time celeste em situação 
de vantagem. Mas com uma virada 
emocionante de virada, o Galo con-
quistou o título, deixando o placar 
em 3x1. 

Os torcedores alvinegros de 
Itabirito lotaram os bares da cidade 
que transmitiram a partida, e após 
a vitória, foram para as ruas come-

morar. 
O largo do Banco do Brasil, já 

conhecido pelas comemorações de 

torcedores das equipes mineiras, 
ficou lotado, além do Complexo 
Turístico da Praça da Estação.

Visando dinamizar os serviços 
públicos necessários nessa epidemia 
de dengue, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Saúde, am-
pliará a partir do próximo sábado, dia 
13 de abril, o atendimento às pessoas 
com sintomas da doença. As Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) da Vila 
Gonçalo e do bairro São José serão 
abertas, de maneira emergencial e 
temporária, das 8h às 20h. 

A medida objetiva reforçar e agi-
lizar os atendimentos. As duas unida-
des estarão preparadas nos finais de 
semana para atender pessoas com 
suspeita de dengue, que apresentem 
sintomas leves como febre, mal-estar 
e dor no corpo. Diante da avaliação, 
caso seja necessário, o paciente pode-
rá ser encaminhado à UPA. Durante a 
semana, o funcionamento de todas as 
UBS do município ocorrerá em horá-
rio normal, das 7h às 17h. 

“A abertura das duas UBS aos 
sábados e domingos vai colaborar 
para reduzir o número de pessoas 
que aguardam atendimento na UPA. 
Mas, para o sistema funcionar, é pre-
ciso que toda a população colabore e 
procure uma das duas UBS em casos 
leves e, a UPA, somente em casos 
graves da doença ou de outras enfer-
midades”, destacou a secretária de 
Saúde, Cleusa Claudino.

Com o objetivo de incentivar a 
preservação ambiental, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, realizou na 

quinta-feira, dia 4 de abril, mais 
uma etapa do projeto de educação 
ambiental em escolas rurais.

A ação aconteceu na Escola 
Municipal Antônio Sobrinho, no 

Marzagão, e contou com a partici-
pação de educadoras do Centro de 
Educação Ambiental – CEA. 

A iniciativa teve como objetivo 
ensinar alunos sobre os 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentá-
vel – ODS, adotados em 2015, para 
alcançar 169 metas de ação global 
até 2030.

“Temos o objetivo de ensinar 
às crianças a importância do desen-
volvimento sustentável para o nos-
so planeta. Adotamos atividades 
educativas para conscientizar os 
nossos jovens”, destacou a educa-
dora ambiental, Priscila Silva.
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PL pode lançar chapa majoritária e 
pré-candidato à prefeito, em Itabirito

RAQUEL BARAKAT

Em evento realizado no último sábado (6), o PL, em Itabi-
rito, oficializou a filiação do Vereador e Presidente da Câmara, 
Anderson Martins, e abriu rumores de uma possível chapa 
majoritária e nome a pré-candidatura para o cargo de prefeito 
no município.

O partido já conta, desde fevereiro, com a esposa do vere-
ador e ativista pelos direitos e segurança das mulheres, Dama-
res Martins, no PL mulher.

Como cerne da reunião, estava a convocação de quatro 
nomes para compor uma chapa para concorrer ao cargo de 
executivo: Anderson Martins, Damares Martins, Urbano Bra-
ga, ex-vereador, e Eduardo Barbosa, fundador da Direita Mi-
nas, em Itabirito. Além do anúncio da filiação do presidente 
da Câmara, o evento celebrou a filiação dos pré-candidatos à 
Câmara Municipal.

Caso se consolide a chapa do PL, Itabirito contará com 5 
pré-candidaturas: Alex Salvador, Élio da Mata, Ricardo Oli-
veira, Ricardo Francisco e a escolha do partido em questão.

Cartório eleitoral de Itabirito 
realizará plantões até o mês 
de maio RAQUEL BARAKAT

Com o fechamento do ca-
dastro eleitoral em todo o Brasil 
no dia 08 de maio, o Cartório 
Eleitoral de Itabirito organizou 
esquemas de plantões para aten-
dimento à população. Os plan-
tões serão realizados nos fins de 
semana e feriados até a data de 
encerramento cadastral.

Para mais informações, os 
eleitores podem comparecer ao 
cartório, que fica à Rua Coronel 
Afonso de Moura Castro, 135, 
no bairro Bela Vista. O telefone 
de contato é o (31) 3561-1467.

Diversos acidentes são registrados 
em Itabirito nesta semana RAQUEL BARAKAT

Na manhã de terça-feira (9), mais um acidente na BR-356, 
na subida da Serra da Santa, foi registrado. Segundo informa-
ções, a colisão aconteceu entre um caminhão e uma motoci-
cleta. De acordo com a Brigada Municipal dos Bombeiros de 
Itabirito, o condutor da moto teve ferimentos e foi encaminha-
do à UPA do município.

Acidentes no centro
Já no início da tarde, mais um acidente envolvendo moto-

cicleta deixou uma mulher ferida. A batida foi na Rua Arthur 
Bernardes com Dr. Eurico Rodrigues, no centro da cidade. 
Testemunhas disseram que a falta de sinalização no local vem 
gerando grandes transtornos, após a construção da ponte que 
irá ligar a rua Arthur Bernardes com a continuação da Av. José 
Farid Rhame. A condutora da moto foi encaminhada pela Bri-
gada Municipal dos Bombeiros para a UPA, se queixando de 
dores no joelho.

Van perde o freio
Na quarta-feira (11), no bairro Capanema, uma van per-

deu o freio e colidiu com uma carreta. Segundo informações 
da Brigada Municipal dos Bombeiros, o condutor da van in-
formou que, ao descer o morro da rua Gonçalves Dias, per-
cebeu a falha mecânica e, tentando desviar de outro veículo, 
acertou o cavalo mecânico da carreta. 

O motorista foi encaminhado à UPA se queixando de do-
res abdominais. Devido ao vazamento de óleo na pista, foi uti-
lizado serragem para controlar a situação para não ocasionar 
outro acidente no local. 

Fusca de colecionador pega fogo
Durante a noite, um veículo Fusca pegou fogo, no bairro 

Lourdes, próximo à pista de Skate, na Av. Dos Inconfidentes. 
Segundo as informações do proprietário do veículo aos Briga-
distas, o fogo teria começado na parte traseira do carro. Assim 
que ele percebeu, desceu do veículo e tentou conter as chamas 
com o extintor de incêndio, mas sem sucesso. Ele acionou os 
brigadistas para atuarem na situação. O proprietário lamentou 
o ocorrido, já que o carro receberia a placa preta de colecio-
nador.

Ônibus da Serra Verde pega fogo
Em Alphaville, região de Nova Lima, um ônibus da em-

presa de transportes Serra Verde, que atua em Itabirito, pegou 
fogo. No momento do incidente, somente o motorista estava 
no veículo. Ele percebeu a pane no ônibus, parou no acosta-
mento e desceu. Em seguida, o ônibus incendiou.

Em nota, a empresa informou que o ônibus não estava em 
operação e que será realizada uma investigação para saber o 
motivo do incêndio.

Ônibus ficou completamente queimado após pane, 
em Alphaville

CBMMG
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Pré-lançamento da 18ª edição
da Semana do Desenvolvimento 
Econômico é realizado em Itabirito

Cinco vereadores de Itabirito 
trocam de partido

Mudança é permitida pelo TSE em anos eleitorais. 
Confira a nova composição da Câmara Municipal

Durante um período de 30 dias, os vere-
adores tiveram a oportunidade de trocar de 
partido sem o risco de perderem seus man-
datos. Conhecida como janela partidária, 
essa possibilidade está prevista na legislação 
eleitoral e permite que os parlamentares fa-
çam mudanças conforme seus projetos polí-
ticos, sem perderem suas vagas na Câmara 
Municipal. A Resolução n° 23.738/2024 do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), que de-
finiu o calendário eleitoral para as Eleições 
Municipais de 2024, estabeleceu o período 
para essa movimentação política, que foi de 
7 de março até a última sexta-feira, 5 de abril.

Em Itabirito, cinco dos 13 vereadores da 
atual legislatura optaram por buscar novas 
legendas. São eles: Anderson do Sou Notícia 
saiu do MDB e se filiou ao PL; Fabinho Fon-

seca saiu do Avante e se filiou ao PSD; Igor 
Junior saiu do PTB e se filiou ao Solidarieda-
de; Max Fortes saiu do União Brasil e se fi-
liou ao PSD; Paulinho saiu do Republicanos 
e se filiou ao PRD.

Os demais vereadores permaneceram 
em seus respectivos partidos: Arnaldo dos 
Santos - MDB; Daniel Sudano - Cidadania; 
Danilo Grilo - Cidadania; Dr. Edson - Repu-
blicanos; Léo do Social - PSDB; Lucas do 
Zé Maria - MDB; Márcio Oliveira Juninho 
- Cidadania; Renê Butekus - PSD.

Conforme informações do TSE, a jane-
la partidária é considerada uma justa causa 
para a desfiliação de uma legenda política. 
Ela só é aberta em anos eleitorais e é voltada 
aos que detêm mandatos obtidos em disputas 
proporcionais.

RAQUEL BARAKAT

Na noite de quarta-feira (10), a Prefeitura 
Municipal de Itabirito, com gestão da ADE-
SIAP Minas e parceria de entidades locais, 
realizou o pré-lançamento da 18ª edição da 
Semana do Desenvolvimento Econômico.

No evento, já foram vendidos 30% dos 
stands disponíveis para esta edição. Foram 
entregues aos expositores de 2023 o certifi-
cado de participação. O evento contou com a 
presença de Leonardo Hamilton; Presidente 
da Adesiap Minas; Lucas Pitta, Subsecretário 
de Desenvolvimento Regional MG; Kath-

leen Garcia, Secretária Adjunta de Desen-
volvimento Econômico MG; Orlando Cal-
deira, Prefeito de Itabirito; Patrícia Nonato, 
Secretária de Desenvolvimento Econômico 
de Itabirito; Elio da Mata, Vice-Prefeito de 
Itabirito; Denis Donato, Diretor Executivo 
da Adesiap Minas; Pastor Anderson Martins, 
Presidente da Câmara Itabirito e do vereador 
Daniel Sudano.

Incentivo do Governo do Estado
Para esta edição, o Governo de Minas 

fornecerá um aporte total de 1 milhão de re-
ais para os municípios participantes da sema-
na do desenvolvimento. 

Espaço Vivo

Prefeitura de Itabirito 
inaugura novo Centro de 
Treinamento de Ginástica

Ampliando a infraestrutura esportiva, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Esportes e Lazer, realizou na quarta-feira, 
3 de abril, a inauguração do Centro de Trei-
namento Irenice Maria Rodrigues, localizado 
no Centro Administrativo. 

A cerimônia de entrega contou com 
participação de representantes dos poderes 
executivo e legislativo, pais e alunos da es-
cola de Esportes, que integra a ginástica do 
município.  

“É um momento especial para os alunos 
da ginástica da nossa cidade. Agora temos 
um espaço novo e completamente equipado 
para atender uma modalidade esportiva de 
muito sucesso”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira. 

O Centro de Treinamento Irenice Ma-
ria Rodrigues foi construído com o intuito 
de atender a turmas de ginástica artística, 
acrobática e de trampolim, ampliando a ca-
pacidade de oferta da modalidade, além de 
oferecer aos alunos equipamentos novos e de 
qualidade.  

“Estávamos ansiosos por este momento. 
A construção do novo centro de treinamen-
to contou com a parceira das secretarias de 
Administração e de Obras, Serviços e Infra-
estrutura. Ampliamos a oferta da ginástica no 
nosso município. O espaço é moderno, aces-
sível e adequado para atletas e profissionais”, 
avaliou o secretário de Esportes e Lazer, Ra-
phael Rondow. 

“É uma felicidade enorme estar presente 
na realização desse sonho. Quero parabeni-
zar a administração municipal pelo incentivo 
à modalidade. É importante lembrar que o 
esporte é a base de tudo e a ginástica tem re-
sultados excelentes no nosso país”, afirmou a 
presidente da Federação Mineira de Ginásti-

ca, Kátia Mourthe. 
Atletas beneficiados

A inauguração do Centro de Treinamen-
to Irenice Maria Rodrigues foi exaltada por 
atletas e pais dos alunos. “Estou muito feliz 
e honrado em participar de um momento tão 
especial para Itabirito. É muito gratificante 
ver a ginástica tomando grandes proporções 
e alcançar novos atletas”, enfatizou o cam-
peão mundial no duplo mini e ex-integrante 
da seleção brasileira, Lucas Júnior. 

“Acho muito importante a construção 
do novo centro de treinamento. Mais crian-
ças poderão participar da ginástica. Como 
mãe, fico muito feliz em ver a ampliação do 
esporte na nossa cidade. Itabirito está de pa-
rabéns”, completou Gabriela Souza, mãe da 
Júlia, de 9 anos. 

Homenagem a ex-atleta
Nascida em Itabirito, Irenice Maria Ro-

drigues é considerada uma das maiores atle-
tas latino-americanas de sua geração. Irenice 
competiu no Pan de Winnipeg, em 1967, e 
foi recordista dos 400 m e dos 800 m, numa 
época em que a prova era proibida para mu-
lheres, porque acreditava-se que fosse "des-
gastante demais para as possibilidades físicas 
femininas". Irenice faleceu em 1981.
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Óbitos por dengue, em Itabirito, aumentam. 
Bebê pode ser uma das vítimas

Saae começa 2ª etapa de obra que vai 
beneficiar 200 residências no Meu Sítio

ELEIÇÃO é um procedimento técnico para escolha de 
determinada pessoa para determinado cargo. Quem vai pleitear 
o cargo para vereador precisa no mínimo estar consciente das 
funções que irá exercer, caso seja eleito. Vereador é o legislador e 
o representante do povo. Na época de Roma antiga, era conhecido 
como Edil. O candidato, como a palavra está expressando, era 
aquele que se apresentava nos comícios vestido de branco, com 
roupa imaculadamente branca. Candidato significa puro, simples, 
alvo, branco.

O escritor Flávius Vegetius, do século III, depois de Cristo, 
lembrava que os candidatos postos à frente das tropas com as 
túnicas limpas, brancas, enfrentavam o destino corajosamente, 
sabedores que tinham um dever a cumprir. De fato, é preciso 
que o vereador conheça, para seu bom desempenho na função 
parlamentar, a CF, a Lei Orgânica, a CE, e o seu Regimento 
Interno, além dessas normas, terá de ligar com inúmeras outras leis 
importantes e necessárias à função de Legislar e Fiscalizar.

O CANDIDATO que tem seu nome homologado na convenção, 
além de possuir os requisitos intrínsecos que a função reclama, 
deve prestar atenção que o marketing é de vital importância para 
se vencer uma disputa eleitoral. Em eleições passadas houve de 
tudo um pouco que na realidade valeu muito para aqueles que 
venceram a maratona eleitoral. Houve candidato que raramente 
subiu à tribuna e conseguiu abrir caminho no meio da multidão de 
votos e chegou lá. Houve candidato que usou da palavra como o 
meio mais adequado para obter o fim procurado, com sucesso. 
Houve candidato que soube usar da conversa, ao pé do ouvido, 
e foi ouvido. Houve candidato que prometeu de tudo, até metrô de 
Itabirito a Belo Horizonte, mas não emplacou. Houve candidato que 
aproximou, chegou, avizinhou, entrou e conquistou a opinião do 
eleitor. Houve candidato que usou de grandes propagandas visuais 
e conseguiu se fazer notado e votado. Enfim, houve jeito para tudo! 
Hoje, a Lei é mais imperiosa e exigente! Cuidado!

Eleger significa escolher ou expressar uma preferência. A 
cidade está politizada, mais consciente. Afinal, Itabirito é uma das 
cidades do interior, que melhor rede escolar possui. E, onde há 
boa cultura, haverá também mais consciência política. É mais fácil 
exercer este grande direito de cidadania que é o voto. O candidato 
tem que identificar seus eleitores. O público-alvo é importante na 
Campanha. É preciso identificá-lo e identificar-se com ele.

O fato é que para se vencer uma eleição é preciso de muito 
trabalho, muita garra, marketing, falar com conhecimento, mas 
com simplicidade, ir de encontro ao eleitor, conquistá-lo pelo 
convencimento. É muito difícil, mas sabidamente possível. Eleição 
e mineração só se conhecem depois da apuração, afirmava o 
governador Magalhães Pinto. Na verdade, quem tem olho fundo, 
chora cedo. Este ano haverá eleições para Prefeito e Vereadores. 
O barco é para todos, mas só alguns permanecerão dentro dele.

ENFIM, estamos na expectativa de conhecer todos os 
candidatos (Prefeito, Vice e Vereadores) que disputarão as eleições 
municipais, quais seus programas e suas formas de executá-los, 
dentro do orçamento anual de cada Município.

É bom não embromar porque a imprensa está sempre atenta 
para ver, cobrar e denunciar os incompetentes administradores e 
legisladores. A Lei é dura, mas é necessária e eficaz.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Fatos que marcam um Fatos que marcam um 
candidato conscientecandidato consciente RAQUEL BARAKAT

Esgotos recolhidos em fossas, 
tendo o morador que limpá-las 
sempre que atingem o limite. Nou-
tros casos, os dejetos são lançados 
em via pública.

Trata-se da realidade no Meu 
Sítio, em Itabirito, que em breve 
será coisa do passado. Isso porque 
o Saae já concluiu a 1ª etapa do 
esgotamento sanitário no bairro. A 
2ª etapa, por sua vez, já está 40% 
concluída.

A obra é de grandes propor-
ções. Aproximadamente 200 resi-
dências serão beneficiadas. Tendo 
como base quatro membros em 
cada habitação, ao todo, cerca de 
800 pessoas passarão a ter esgoto 
recolhido e tratado pelo Saae de 
Itabirito.

A 1ª etapa beneficia as ruas Es-
trada do Padre Adelmo, Estrada da 

Direita, Estrada da Caixa d’Água e 
Estrada da Rotatória. Já os traba-
lhos nas ruas Estrada Estreita, Es-
trada da Lagoa e Estrada da Barra-
gem fazem parte da 2ª etapa.

“Na 1ª etapa, a construção 
da rede começou em novembro 

de 2023 e terminou em março de 
2024. São mais duas etapas até que 
a obra esteja de fato concluída. Es-
tamos, neste momento, fazendo as 
primeiras ligações nas residências”, 
disse Jaime Monge, gerente da 
Equipe de Esgoto do Saae.

A endemia de dengue, em todo 
estado, já acometeu quase um mi-
lhão de pessoas. Os dados são da 
Secretaria de Estado de Saúde: 
940.249 casos prováveis e 376.119 
confirmados. Em óbitos, são 179 
mortes confirmadas e outras 672 
em investigação. 

Itabirito
Em Itabirito, até o momento, 

segundo último boletim publicado 
na terça-feira (9), são 1.528 casos 
confirmados e 1.571 em investiga-
ção. Na última reunião de Câmara, 
realizada na segunda-feira (8), com 
a presença do Prefeito Orlando 
Caldeira, o Vice-prefeito e médico, 
Dr. Élio da Mata bem como profis-
sionais da saúde, o epidemiologista 
Marcelo Campos informou que, 
em óbitos, já são 5 casos confirma-
dos e 3 em investigação. 

Bebê pode ter sido vítima
Um bebê que completaria dois 

anos de idade no dia 24 de maio, 
pode ser uma das vítimas. Segundo 
familiares, sempre que tinha febre, 

a criança apresentava quadros de 
convulsões. Em um teste de farmá-
cia, foi confirmada a doença.

Apresentando febre, no último 
dia 03, a mãe da criança o levou até 
a UPA. O bebê ficou internado até 
o sábado (6), apresentando quadros 
de convulsão continuamente. Eles 
aguardavam transferência para um 
leito de UTI neonatal, em Belo 

Horizonte. A mãe da criança tentou 
contato com autoridades e políticos 
do município, a fim de agilizar a 
transferência, porém a vaga não foi 
disponibilizada a tempo. Às 18:30h 
foi confirmada a morte da criança. 

Em nota, a Prefeitura informou 
que não comentaria casos específi-
cos em respeito aos familiares e se 
solidarizou pela morte do bebê.

Prefeitura de Itabirito recebe obra de 
arte doada pela Herculano Mineração

A Prefeitura de Itabirito re-
cebeu nessa terça-feira, dia 9 de 
abril, uma obra de arte doada pela 
empresa Herculano Mineração. A 
pintura está em exposição no hall 
da Prefeitura.

“É com imensa satisfação que 
recebemos essa bela obra de arte. A 
pintura mostra a essência da nossa 
querida Itabirito e, sem dúvida, é 
um patrimônio para história da nos-
sa cidade. Quero agradecer à Her-
culano pelo presente e parabenizar 
a artista pelo trabalho”, comentou o 
prefeito Orlando Caldeira.

A pintura ressignifica a extra-
ção de minério no estado pela for-
ma como o simples e o bruto po-
dem se transformar em arte.

“As pessoas passam, as empre-
sas passam e o que queremos é dei-
xar algo para a eternidade para que 
Itabirito se recorde de suas raízes. 

Estamos deixando um legado para 
a história do município”, afirmou 
o sócio e diretor jurídico do Grupo 
Herculano, Saulo Marinho.

Na concepção da obra, a artis-
ta plástica Ana Elisa Murta utiliza 
pedras minerais para produzir a sua 
própria tinta a óleo.

“Conheci o trabalho da admi-
nistração de Itabirito e me identifi-
quei em relação aos valores. Assim, 
consegui extrair sentidos e signifi-
cados para a criação da obra. Estou 
muito honrada de ter meu trabalho 
atrelado ao município”, acrescen-
tou a artista.
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Lar São Vicente de Paulo pede 
apoio da comunidade ouro-pretana 
para a compra de alimentos

Neno Vianna

Campanha fique em dia 
entra em sua reta final

Felipe Araújo e Thiago Brava estarão na 
Festa de Santa Rita Texto: PATRICK DE ARAÚJO / Revisão: VICTOR STUTZ

O Lar São Vicente de Paulo, 
conhecido como “Asilo São Vicen-
te”, em Ouro Preto, está realizando 
uma campanha de doação de ali-
mentos, uma vez que seu estoque 
de mantimentos está quase no fim. 
Estão sendo arrecadados itens bá-
sicos, como adoçante, macarrão, 
leite, pó de café, biscoito, molho de 
tomate, fubá, arroz, sardinha, óleo e 
farinha de trigo.

Além disso, estão sendo aceitas 
as doações de qualquer valor por 
meio do PIX (23.068.737/0001-
41), para que a entidade possa arcar 
com a sua lista de contas. De acor-
do com a presidente do Lar, Ana 
Maria Neves Loredo, a instituição 
possui parceria com alguns super-
mercados da cidade, no entanto, os 
itens citados acima estão faltando.

Vale destacar que o Asilo conta 
com uma subvenção da Prefeitura. 
No entanto, o valor não é suficien-
te para as despesas. “É para pagar 

os funcionários e mesmo assim (o 
dinheiro) não dá. A gente tem que 
completar com quase o dobro do 
que a Prefeitura subsidia. Não é 
para comprarmos nada. A gente 
presta conta de que pagou aos fun-
cionários”, explicou a presidente do 
Lar.

Então, para que o lar possa se 
manter, a diretoria conta sempre 

com o apoio da comunidade, des-
taca Ana. “A comunidade ouro-pre-
tana é muito boa, nos ajuda muito”. 
As doações podem ser entregues na 
portaria do Lar São Vicente de Pau-
lo, que fica na rua Dr. Furtado de 
Menezes, nº 49, no bairro Cabeças. 
Dúvidas e informações no número 
(31) 3551-1044 ou pelo e-mail lvs-
pop@uol.com.br. 

Clientes da Saneouro com contas 
vencidas até dezembro de 2023 podem 
negociar seus débitos até 30 de abril

A campanha Fique em Dia, criada pela Saneouro com foco nos clientes 
em débito com a empresa, entra em sua reta final. Até o dia 30 de abril, quem 
tem contas vencidas até dezembro de 2023 poderá parcelar os débitos com 
a empresa em até 36 vezes, com isenção de multas e juros. Quem pagar o 
débito à vista terá desconto.

A campanha atende a clientes de todas as categorias: residencial, comer-
cial, industrial, social e filantrópica. “É uma oportunidade vantajosa para os 
clientes encerrarem seus débitos com a empresa e evitarem situações como 
negativação ou corte de água”, afirma o superintendente da Saneouro, Eva-
risto Bellini.

Os clientes interessados em participar devem procurar um dos pontos 
de atendimento da Saneouro, localizados à avenida Juscelino Kubitscheck, 
717, loja 3, na Vila Itacolomi, na sede; e à avenida Pedro Aleixo, 630, loja 
25, no shopping Jardins Street Mall, em Cachoeira do Campo. As duas uni-
dades funcionam de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h. 

As negociações também podem ser feitas pelo canal de atendimento a 
clientes da Saneouro no WhatsApp, pelo número 11 95020-6424.

NOTA DE ESCLARECIMENTO
Secretaria Municipal de Educação

A Secretaria Municipal de Educação de Ouro Preto, com relação aos servidores empossa-
dos pelo Concurso Público realizado pelo Edital n°02/2022, informa que cumpriu integralmente 
o acordo formalizado entre o Ministério Público do Estado de Minas Gerais e o Município de 
Ouro Preto nos autos da Ação Civil Pública n°5000825-54.2024.8.13.0461 na audiência de 01 
de abril de 2024, devidamente homologado pelo Douto Juízo da 1° Vara Cível da Comarca de 
Ouro Preto.

A Secretaria Municipal de Educação, esclarece, ainda, que os servidores convocados por 
meio da Portaria SME nº07/2024, publicada no Diário Oficial do Município em 03 de Abril de 
2024, para escolherem a lotação, segundo a ordem de classificação no Concurso Público de-
corrente do Edital n°02/2022, observadas as listas formadas para cada cargo público, cujas 
sessões de redistribuição ocorrerão na Secretaria Municipal de Educação situada na Rua Hugo 
Soderi, n°. 21, Saramenha, Ouro Preto, nos dias 08, 09 e 10 de Abril de 2024, terão acesso 
ao Quadro de Vagas que já fora disponibilizado aos empossados dos Decretos Municipais 
n°8.145/2023, de 29 de dezembro de 2023, e n°. 8.164/2024, de 17 de janeiro de 2024 na pri-
meira escolha de lotação, com acréscimo de outras surgidas após a publicação dos referidos 
Decretos.

Em resumo, a Secretaria Municipal de Educação registra que tem trabalhado para cumprir 
a legislação vigente e os acordos celebrados no âmbito judicial, organizando-se para que os 
servidores empossados a partir dos Decretos Municipais n°. 8.145/2023, de 29 de dezembro 
de 2023, e n°. 8.164/2024, de 17 de janeiro de 2024 não sofram violações de seus direitos, 
observada a ordem de classificação no Concurso Público regido pelo Edital n°. 02/2022.

Deborah Etrusco Tavares
Secretária Municipal 

de Educação

Um dos eventos mais tradi-
cionais do calendário cultural de 
Ouro Preto, a Festa de Santa Rita, 
receberá os cantores Felipe Araújo 
e Thiago Brava durante as festivi-
dades em homenagem à padroeira 
do distrito. A programação cultural 
acontece de 17 a 19 de maio, em 
paralelo à programação religiosa 
que integra o calendário oficial de 
eventos do município de Ouro Pre-
to. Felipe Araújo se apresenta na 
sexta-feira, 17, e o cantor Thiago 
Brava no sábado, dia 18.

Natural de Goiânia, Felipe 
Araújo iniciou sua carreira musical 
aos 15 anos e possui no currículo 
parcerias com grandes nomes da 
música sertaneja, como Henrique 
e Juliano, Jorge e Mateus, Simone 
e Simaria. O cantor chega a Ouro 
Preto com o novo álbum “Última 
Noite”. Thiago Brava também 
é natural de Goiânia e colecio-
na grandes sucessos da música 

brasileira, é um dos precursores do 
ritmo do arrocha, e apresentará o 
show “Churrascão do Milhão”.

O prefeito de Ouro Preto fez o 
anúncio da programação da Festa 
de Santa Rita ao lado do presi-
dente da Câmara Geraldo Muniz, 
o Zé do Binga, dos vereadores 
Reginaldo Tavico,   Mercinho e 
Alessandro Sandrinho, e do diretor 
de eventos Bruno Luiz.
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ExpoOuro 2024: Leonardo se 
apresenta em Cachoeira do Campo

Ane Souz

Cantor sertanejo será a grande atração da maior festa agropecuária da região

Jonas Nicolino lança 
pré-candidatura a 
vereador pelo MDB
Evento também reuniu pré-candidato a prefeito Julio Pimenta

LUCAS PORFÍRIO 

Na última quinta-feira (04), em 
Cachoeira do Campo, distrito de 
Ouro Preto, Jonas Nicolino lançou 
sua pré-candidatura a vereador pelo 
partido político Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB). O evento 
contou com a presença de diversas 
autoridades, dentre elas lideranças 
da comunidade e partidárias, e o 
pré-candidato a prefeito de Ouro 
Preto, Julio Pimenta (MDB).

De acordo com Jonas Nicolino, 
ele acredita no potencial de Cacho-
eira do Campo e região para levá-lo 
à vitória e, assim, conseguir uma 
cadeira na Câmara Municipal. “A 
minha candidatura vem represen-
tar, justamente, a mudança, o novo, 
o que a gente quer para a nossa 
Ouro Preto. O vereador, antes de 
tudo, é um agente político e, por-
tanto, deve articular, construir e tra-
zer benefícios para a comunidade”, 
afirmou o pré-candidato a vereador.

Durante o evento, o pré-can-

didato a prefeito, Julio Pimenta, 
aproveitou para destacar os traba-
lhos que realizou em sua gestão 
anterior (2017 a 2020). “Olha o que 
foi feito em Cachoeira do Campo, 
com pouco dinheiro. Nós arreca-
davámos em torno de apenas 250 
milhões por ano”, disse o ex-chefe 
do executivo municipal.

Podemos
O evento marcou a união do Po-

demos em torno de projeto político 
comum. O partido tem seu diretório 
composto pelo presidente, Aílton 
Miranda; vice-presidente, João Ca-
talão; 1º tesoureiro, Paulo Xavier; 1º 
secretário, Heli Diaz; e 2º secretário, 
Marco Gomes. Nicolino ressalta a 
importância do partido para as elei-
ções de 2024. “O projeto comum é 
trazer a comunidade de Ouro Preto, 
os distritos, a periferia, a Ouro Preto 
que fica escondida dos cartões pos-
tais, para o cenário. A gente dá voz 
a esse povo que realmente está pre-
cisando de muita atenção, de muito 
cuidado”, explicou o concorrente.

Maior festa agropecuária da 
região está de volta, a ExpoOuro 
2024 já tem data marcada. Nos dias 
3, 4 e 5 de maio, a sede do Clube 
do Cavalo no distrito de Cachoeira 
do Campo será o grande palco da 
celebração do Dia do Trabalhador, 
e o cantor Leonardo e a dupla Bru-
ninho e Davi, diretamente de Mato 
Grosso do Sul, já confirmaram pre-
sença.

Em 2023, a Prefeitura de Ouro 
Preto, em parceria com o Clube do 
Cavalo, trouxe de volta, depois de 
onze anos, a festa agropecuária que 
movimenta a cadeia de serviços na 
cidade, gerando empregos e movi-
mentando a economia de Cachoei-
ra do Campo e das localidades do 
entorno do distrito, proporcionando 
lazer e cultura para a população 
ouro-pretana e visitantes. Depois 
do sucesso da última edição, a Pre-
feitura retorna com o evento ainda 
maior. Além de grandes nomes da 
música nacional, a nova edição 
contará também com o concurso 
de marcha e o tradicional poeirão, 
além de músicos locais. O evento é 

gratuito e aberto ao público.
O prefeito Angelo Oswaldo 

anunciou com entusiasmo o re-
torno do evento: “Vamos todos 
participar da ExpoOuro 2024, um 
dos maiores eventos do interior de 
Minas Gerais”, convida o prefeito.

Confira a programação com-

pleta na página do Instagram @ex-
poouropreto e nos canais oficiais da 
Prefeitura de Ouro Preto e do Clube 
do Cavalo.

Sobre o Clube do Cavalo
A Associação dos Cavaleiros 

Inconfidentes de Cachoeira do 
Campo, o Clube do Cavalo, nasceu 
em 31 de março de 1996, formado 
por jovens adultos que se uniram 
pela prática da montaria. A Asso-
ciação registrou em seus objetivos 
“o desenvolvimento de atividades 
esportivas, recreativas, de lazer 
e cultura, e a prática do desporto 
hípico”. O Clube do Cavalo tam-
bém já realizou ações solidárias 
como uma campanha para a com-
pra de aparelho auditivo para uma 
criança da região. Os associados 
também trabalharam em conjun-
to para construção e melhorias da 
sede da Associação, localizada às 
margens do Rio Maracujá. Neste 
ano, o Clube se uniu à Prefeitura de 
Ouro Preto para realização da Expo 
Ouro, no intuito de, mais uma vez, 
proporcionar cultura e lazer aos 
moradores da região.

Direção geral do IFMG - Campus 
Ouro Preto realiza reunião com 
comando de greve da instituição

LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta quarta-feira 
(10), a Direção-Geral do IFMG - 
Campus Ouro Preto realizou uma 
reunião com o comando de greve 
para alinhar as ações decorrentes 
do movimento grevista. A parali-
sação da instituição foi aprovada 
pelo SINASEFE IFMG, sindicato 
que representa Professores e Técni-
cos-Administrativos em Educação 
(TAEs) do IFMG, a partir do dia 9 
de abril.

Diante das complexidades 
do momento, a equipe gestora do 
IFMG - Campus Ouro Preto, irá re-
alizar avaliações diárias sobre o an-
damento da greve na instituição. “O 
comando de greve nos solicitou um 
espaço físico para o comando, a de-
finição das atividades inadiáveis, a 
suspensão do calendário acadêmico 
e uma reavaliação da instrução nor-
mativa nº 49 sobre o corte de ponto e 
reposição das horas não trabalhadas 
durante a greve, por parte dos servi-
dores”, explicou o diretor da institui-
ção, Reginato Fernandes.

Uma vez que se trata de um 
movimento nacional, Reginato 
pontuou que há sempre um contex-
to local em toda greve. “Está sendo 
solicitado que o governo federal 
faça uma reavaliação da carreira 
dos técnicos administrativos, que 
é uma carreira que está muito de-
fasada, tanto do ponto de vista da 
remuneração, quanto do reconhe-
cimento dos servidores técnico-ad-
ministrativos e as demandas locais 
também”.

O diretor informou que foi 
acordado com o comando de greve 
que a diretoria fará uma análise do 
que está acontecendo dia a dia para 
que possa convocar o Conselho 
Acadêmico, o maior da instituição, 
para que o conselho possa avaliar a 
continuidade ou a suspensão do ca-
lendário acadêmico de 2024. “Essa 
reunião será na segunda-feira (15), 
onde a gente completa uma sema-
na do movimento grevista e aí sim 
a gente consegue fechar um ciclo 
para avaliar a adesão e o impacto 
da greve aqui dentro do campus”, 
disse Reginato.

Além disso, a diretoria se com-
prometeu a levar a situação para o 
Colégio de Dirigentes, onde acon-
tece a discussão com todos os di-
retores do IFMG. “Que tenhamos 
um termo de compromisso da ins-
tituição com os servidores grevistas 
no tocante ao seu plano de trabalho 
de reposição, que possa ser feito da 

melhor maneira possível”, comple-
tou o diretor.

Por fim, Reginato ressaltou a 
importância de a comunidade aca-
dêmica buscar informações nos 
canais oficiais do IFMG - Campus 
Ouro Preto. “Foi um combinado 
que tanto o Sindicato quanto a di-
reção possam ter um canal de infor-
mação, em que as notícias possam 
ser visualizadas pela comunidade 
de uma forma mais integral, que 
possam estar cientes do que está 
acontecendo. Esse foi um acordo 
também de ter uma comunicação 
bem próxima do comando com a 
direção para não termos problemas 
de fake news e desinformação que 
é totalmente desnecessário nesse 
momento. [...] Nós entendemos que 
até a próxima semana conseguire-
mos ter uma visão mais completa 
de como está esse movimento, no 
IFMG e no país como um todo”, 
concluiu o diretor. 
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Prefeitura levará diversos serviços para o 
distrito de Santo Antônio do Leite nesta sexta (12)

Ane Souz

(31)3551-1146

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Hoje, sexta-feira, 
12 de abril, acontece a 
Sala do Empreendedor 
Itinerante no distrito de 
Santo Antônio do Leite. 
Para o atendimento, que 
funcionará das 10h às 16h, 
no Salão Paroquial, os 
empresários não precisam 
fazer agendamento prévio. 

Entre vários serviços, 
o evento oferecerá orien-
tações sobre a abertura ou 
regularização de empre-
sas, auxílio na criação de 
Microempreendedor Indi-
vidual (MEI), informações 
sobre licenciamento de 
MEI, emissão de Docu-
mento de Arrecadação do 
Simples Nacional (DAS MEI), além de dicas e orientações 
sobre como preencher currículos e o cadastro para cursos 
de capacitação e aperfeiçoamento oferecidos pelo SE-
BRAE.

Um ponto de internet gratuita será instalado no distrito, 
visando facilitar o acesso à informação e recursos online 
para os moradores e potenciais empreendedores da região. 

O Ponto de Internet Gratuita será inaugurado às 10h30.
A Sala do Empreendedor de Ouro Preto Itinerante 

é uma iniciativa do Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica de Ouro Preto (PADE), com governança entre 
Agência de Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto 
(ADOP), Conselho de Desenvolvimento Econômico e 
Sustentável (CONDES) e Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia, da Prefeitura de Ouro 
Preto, com apoio da Samarco e parceria da UFOP, Jucemg, 
Sebrae e Governo de Minas Gerais.

A Prefeitura de Ouro Preto no distrito de 
Santo Antônio do Leite

Juntamente com os serviços da Sala Itinerante do Em-
preendedor, a Prefeitura de Ouro Preto também levará ou-
tros atendimentos, como: CRAS volante, Farmácia móvel, 
atendimento e agendamento do Cadastro Único, orienta-

ções de assistentes sociais 
sobre benefícios eventuais, 
inscrições de máquinas 
agrícolas, inscriçoes para 
assistência técnica agrope-
cuária, orientações sobre 
saúde bocal, medição 
e orientação do Índice 
de Massa Corporal com 
nutricionista, inscrições 
para Vacina de Brucelose 
(bovinos), assessoria jurí-
dica comunitária e Procon 
(parceria Procuradoria e 
UFOP), informações sobre 
o Jovens de Ouro 2.0, 
Orientação sobre trãnsito 
e solicitação de sinaliza-
ção (faixa de pedestres e 
placas) e informações de 
serviços (calcário, serviço 
de inspeção municipal, 
Agricultura Familiar, ser-
viços do INCRA e IMA).

(31) 99579-2204

REDAÇÃO:
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Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Diferentes graus Diferentes graus 
de evoluçãode evolução

Valdete 
Braga

É comum, dentro de um contexto de justificativa por algum erro 
cometido, a frase “somos seres humanos”. Na maioria dos casos, a 
justificativa é válida, pois o ser humano ainda é muito falho, e assim 
todos nós cometemos erros, alguns mais graves, outros menos.

Obviamente, a justificativa valida erros, maiores ou menores, e 
não crimes. Crime é outra coisa, e quando criminosos se justificam 
dizendo “cometi um erro” não há que se aceitar.  Crimes não são 
erros e por isto existe o poder judiciário, que permite a todos o direito 
de defesa. Após julgamento e provada a culpa que tipifica o crime, 
não há justificativas.

Em caso de cometimento de erro, é diferente. Nesta situação, a 
frase se justifica, pois como seres humanos somos, sim, passíveis 
de erro, mas há que se pensar: se todos somos seres humanos, por 
que existem pessoas tão diferentes? Por que há quem enfrente tan-
tas adversidades e continue uma pessoa meiga, enquanto outros 
se utilizam dos problemas enfrentados para se tornarem amargos e 
de mal com o mundo?

Talvez seja mais correto dizer que estamos ainda nos humani-
zando, em diferentes graus de humanização. Uns estão mais pró-
ximos, outros menos, e assim seguimos caminhando, em busca da 
humanidade completa.

O grau de humanidade de cada um está intrinsecamente ligado 
ao seu grau de evolução. Somos seres racionais, predispostos ao 
aprendizado e dotados de livre arbítrio. Cabe a cada um a forma de 
usar este livre arbítrio, e é como o usamos que vai definir o nosso 
grau de evolução.

Podemos seguir repetindo erros e os justificando, ou tentarmos 
nos utilizar deles para melhorar. Cabe a cada um a opção de insistir 
na justificativa do direito de errar por ser humano, ou reconhecer 
o erro e se esforçar por não o cometer novamente. O livre arbítrio 
é que vai determinar isto, e consequentemente determinar quem 
somos.

A frase em questão, utilizada para justificar um erro, não deveria 
ser vista como argumento e sim como entendimento de que, mes-
mo tendo o direito de errar por sermos humanos, é também por 
sermos humanos que devemos procurar não errar mais. Outros er-
ros serão cometidos, e isto é natural dentro da nossa condição de 
humanidade incompleta, mas que cada novo erro seja impulso para 
novo aprendizado, e não para nova justificativa.

Por que não conseguimos aprender? Por que continuamos fa-
lhos, se como seres humanos, errar é uma justificativa?

Talvez ainda não estejamos prontos, talvez estejamos ainda em 
aprendizado, como seres racionais, em busca da humanidade. É 
verdade que erramos por sermos humanos, mas quanto mais evo-
luirmos em nossa humanidade, menos erraremos.

Todos contra a dengue: 
Sua ação é prevenção!

A campanha, que busca a união da comunidade 
contra a dengue, está em vigor

Texto: BERNARDO MAROTTA  / Revisão: VICTOR STUTZ

Minas Gerais ocupa o primeiro 
lugar no ranking, com o maior nú-
mero de incidências de dengue no 
Brasil, segundo dados do Monito-
ramento de Dengue da Secretaria 
de Estado de Saúde. Os números 
chegam a quase 900 mil casos. 
Esse aumento se deve à combina-
ção de calor intenso e chuvas fortes. 
Diante desta situação, foi iniciada 
em fevereiro pela Prefeitura de 
Ouro Preto a mobilização "Todos 
contra a Dengue".

Buscando a conscientização e 
sensibilização dos alunos e profes-
sores no combate ao mosquito, es-
tão sendo realizadas palestras e ati-
vidades que estimulam a prevenção 
da doença em nossa comunidade. 
Diversas escolas da rede munici-
pal, estadual e privada foram con-
templadas. Percorrendo, primeiro, 
as áreas de maior incidência nos 
distritos e bairros de Ouro Preto, a 
campanha se mostra engajada em 
eliminar os focos do vírus por meio 
da proatividade da população.

Ciliete Rosa, diretora da Escola 
Estadual de Antônio Pereira, frisa 
a importância da campanha na re-
gião, que vem sendo uma das mais 
afetadas do município. "Antônio 
Pereira é o local que possui mais 
casos de pessoas infectadas com o 

vírus. Precisamos ir à luta, depende 
de cada um de nós esse combate", 
enfatiza.Além disso, Aleçandra 
Maciel, professora de biologia do 
Colégio Arquidiocesano, afirma 
que a campanha mostra na prática o 
ciclo evolutivo do mosquito. "Essa 
é a ideia fantástica! Eles saíram da 
teoria e puderam ver de perto o cau-
sador da doença, tiraram do papel 
e trouxeram para o mundo real", 
destaca a professora.

Esse projeto é fruto da parceria 
entre a Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio das secretarias de Educa-
ção, Saúde e Meio Ambiente, e a 
FAMOP. Filhinha Melo, chefe do 
Departamento de Educação Am-

Bernardo Marotta

biental, realça que o objetivo da 
campanha é tornar cada estudante e 
professor um agente multiplicador 
da mensagem contra o hospedeiro.

"Todos receberam um panfle-
to com todas as informações, e os 
professores poderão trabalhá-lo em 
sala para reforçar a mensagem, pois 
se eu cuido da minha casa e o vizi-
nho não, o mosquito não vai se pre-
ocupar com isso", frisou Filhinha.

É importante que todos partici-
pem e eliminem os focos de água 
parada! Não se esqueçam também 
de tomar todos os cuidados, sempre 
que possível, passar o repelente. 
Em caso de suspeita de dengue, 
procure o hospital mais próximo.

Golpes telefônicos: saiba identificá-los e como se proteger
Texto: BEATRIZ COSTA  / Revisão: VICTOR STUTZ

No Brasil, os chamados golpes 
telefônicos têm se tornado cada 
vez mais populares. Esta é uma 
tática, não tão nova, utilizada por 
criminosos para tentar extorquir 
dinheiro das vítimas ou roubar 
seus dados pessoais. Geralmente, 
são fornecidas informações falsas 
para que a vítima não suspeite do 
que realmente está acontecendo, 

permitindo assim que os crimino-
sos alcancem seus objetivos. Além 
da possibilidade de causar prejuízo 
financeiro, essas chamadas durante 
o dia incomodam e geram estresse 
na vítima.

Os tipos de golpes 
mais famosos são:

Golpe do falso sequestro: 
Os criminosos telefonam para as 
vítimas e simulam um suposto se-
questro. Ao atender a chamada, ou-
ve-se uma pessoa que finge chorar 
por trás da ligação. Nesse caso, o 
desenrolar da situação depende da 
vítima do golpe, algumas vezes as 
pessoas desacreditam, outras vezes, 
a descrição da pessoa se asseme-
lha a de algum parente e, assim, a 
pessoa se submete a qualquer chan-
tagem para salvar o ente ou amigo 
em perigo.

Roubo de dados financeiros: 
Nesse tipo de crime, o golpe acon-
tece por um falso atendimento de 
um serviço que a vítima utiliza, po-
dendo ser algum banco ou lojas de 
varejo. Ao telefonar para a vítima, é 
realizado um trabalho de persuasão 
com a pessoa e seus dados são so-
licitados. Depois dessa fase, alguns 
serviços começam a ser oferecidos 
e a pessoa acaba por passar dados 
bancários. Neste caso, é importan-
te conferir a veracidade do número 
que está telefonando, usualmente 
instituições não entram em contato 

com seus clientes por esses meios. 
Duvide sempre!

Roubo de dados pessoais: 
Os roubos de dados pessoais são 
similares aos de dados financeiros, 
mas nesse caso não há a coleta de 
dados bancários. A diferença é que 
com apenas esses dados o crimino-
so consegue coletar informações 
completas para abrir uma conta em 
banco, solicitar empréstimos ou 
financiamentos sem que a vítima 
desconfie.

E se eu cair no golpe 
telefônico, o que fazer?

Um dos casos solucionados 
pelo Procon de Ouro Preto foi jus-
tamente deste tipo de golpe. O con-
sumidor que foi a vítima recebeu o 
telefonema do golpista, nessa con-
versa ele alegou ser de uma compa-
nhia bancária e que estava entrando 

em contato para resolver a situação 
das milhas do cliente; milhas são 
como pontos, ao acumular esses 
pontos você tem a possibilidade de 
trocá-las em algum bem, como pas-
sagens aéreas.

Como a vítima realmente tinha 
milhas a vencer, o golpe foi certei-
ro. Ele realizou a transferência e 
logo em seguida percebeu que se 
tratava de um golpe, a vítima en-
trou em contato com sua agência 
bancária, realizou a abertura de um 
procedimento interno bancário para 
a análise do fato, e também realizou 
um BO (Boletim de Ocorrência).

Após ser surpreendida com 
uma transação agendada de 54 
mil reais, a fim de se resguardar 
ainda mais, o consumidor foi até 
o Procon da cidade e teve o auxí-
lio do analista Juliano Passos. No 

atendimento, o analista realizou a 
notificação para realizar o bloqueio 
da transação. Passados uns dias, o 
consumidor retornou ao orgao e 
informou que havia restituido todo 
o valor movimentado pelo golpista. 
Este caso exemplifica a importân-
cia da percepção rápida e da efici-
ência do trabalho em conjunto.

Dicas para se proteger:
1 - Jamais forneça dados pes-

soais por telefone, senhas ou códi-
gos de confirmação; 2 - Desconfie 
de ligações de instituições; 3 - Nos 
casos de sequestro, caso haja a des-
confiança de não ser golpe, mante-
nha-se na chamada e se direcione à 
delegacia mais próxima; 4 - Faça 
perguntas para confirmar a origem 
da informação que está sendo dita, 
mantenha a calma e peça as creden-
ciais para ter certeza da veracidade.
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ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Sr. José Hermógenes da Cruz - Presidente 

da Cooperativa de Transportes Gerais de Cargas 
Ltda., no uso das atribuições que lhe confere o 
Estatuto Social, convoca os associados, que nesta 
data são em número de 21(Vinte e um), em con-
dições de votar, para se reunirem em Assembléia 
Geral Ordinária, a realizar-se na sua sede social, 
à Rodovia Rodrigo Melo Franco Andrade, s/
nº. Saramenha – Ouro Preto- Minas Gerais, dia 
13/05/2024 às 17:00 horas, com a presença de 2/3 
(dois terços) dos associados, em primeira convo-
cação; às 17:30 horas, com a presença de metade 
mais um dos associados, em segunda convocação; 
ou às 18:00 horas, com a presença de no mínimo 
10 (dez) associados, em terceira convocação, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de Contas.
2 – Alteração de Endereço
3 – Outros Assuntos de Interesse Social.
Ouro Preto, 12 de abril de 2024.

José Hermógenes da Cruz
Presidente 

Cooperativa de Transportes 
Gerais de Cargas Ltda. 

COOPETRANS
CNPJ-01.611.522/0001-92 – NIRE-314.000.2009-8

Prefeitura de Ouro Preto empossa 
novos secretários das áreas 
de segurança e trânsito, 
agropecuária e esportes LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde desta segunda-feira 
(08), a Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto realizou a cerimônia 
de posse de três novos secretários. 
O subtenente Moisés dos Santos 
assumiu a Secretaria de Segurança 
e Trânsito, Sebastião Evásio Boni-
fácio a Secretaria de Agropecuária, 
e Geraldo Magela Ferreira a Secre-
taria de Esportes e Lazer.

De acordo com o prefeito An-
gelo Oswaldo (PV), a mudança foi 
necessária uma vez que os antigos 
gestores das pastas são pré-candi-
datos a vereador e, por isso, deixa-
ram os cargos na Prefeitura, em res-
peito ao prazo da Justiça Eleitoral. 
“Um momento de agradecimento. 
Agradecer aos que deixam as pas-
tas pela missão que tem a frente e 
agradecer aos que chegam para 
continuidade do trabalho tão boni-
to que vem sendo desenvolvido na 
nossa Prefeitura, nessas áreas que 
ganham agora novos dirigentes”, 
afirmou o chefe do executivo.

O subtenente Moisés substitui 
o ex-secretário, Juscelino Gonçal-
ves. “Me sinto muito honrado com 
o convite para fazer parte da equipe 
do governo do Prefeito Angelo. [...] 
Me empenharei ao máximo para 
desenvolver todo serviço ligado à 
Secretaria que assumo. Terei como 
propósito buscar junto com todas 
as equipes da Secretaria, com a 
Guarda Municipal, com a Ouro-
Tran, Defesa Civil e a Fiscalização 
e Postura, meios para cada vez mais 
tornar a nossa Ouro Preto segura”, 
disse o novo gestor.

Já Sebastião Bonifácio substi-
tui o ex-secretário Marco Antônio 

de Freitas, mais conhecido como 
“Marquinhos do Esporte”. Sebas-
tião, há 12 anos atrás, já tinha co-
mandado a pasta de agropecuária. 
“A gente não chega para inventar 
a roda. A gente chega para ajudar 
um pouco, porque a equipe lá (na 
Secretaria de Agropecuária) é exce-
lente. Eu chego com intuito de po-
der contribuir. Conto com o apoio 
e colaboração de todos, conheço 
grande parte dos agricultores fami-
liares, conheço bem a nossa região, 
os produtores”, falou Bonifácio.

Por fim, Geraldo Magela Fer-
reira ocupa a pasta que também era 
interinamente de “Marquinhos”. 
“Espero fazer um grande trabalho. 
Já trabalhei com a maior parte das 
pessoas que lá estão (na Secretaria 
de Esportes), conheço a competên-
cia, levam o trabalho a sério. [...] 
A gente vai arregaçar as mangas e 
trabalhar junto”, contou o secretário 
de esportes e lazer. 

Peterson Bruschi 

Distrito de São Bartolomeu 
realiza a XXIII edição da 
tradicional Festa da Goiaba

RAQUEL BARAKAT

Neste fim de semana (19 a 21), em São Bartolomeu, distrito de Ouro Preto, 
acontece a XXIII edição da tradicional Festa da Goiaba.

O evento, que atrai público de toda região dos Inconfidentes, será realizado 
de sexta-feira (19) a domingo (21), com programação diversificada, entre shows, 
feiras gastronômicas e oficinas. A tradicional festa é realizada pela Associação 
dos Doceiros e Agricultores Familiares de São Bartolomeu (Adaf), com apoio 
da Prefeitura Municipal de Ouro Preto, da Associação de Desenvolvimento Co-
munitário de São Bartolomeu (ADESCOB), da comunidade local e do Coletivo 
Candeia (Arte, Cultura e Saberes). O evento é gratuito.

Programação
Dia 19 (sexta-feira): 17h: abertura oficial com autoridades, doceiras e pro-

dutores locais; 18h às 22h: programação cultural e shows.
Dia 20 (sábado): 10h: abertura da feira de Doceiras e produtores locais 

e oficina de gastronomia Infantil; 
12h às 22h: programação cultural e 
shows.

Dia 21 (domingo): 10h: abertu-
ra da feira de Doceiras e produtores 
locais e oficina de gastronomia adul-
ta; 12h às 16h: início da programa-
ção cultural e shows. 

Marco importante na gestão de resíduos 
de Ouro Preto Texto:MARIA EDUARDA GOMES / Revisão:VICTOR STUTZ

A Secretaria de Meio Ambiente 
assinou um contrato de parceria com 
a Tropical Distribuidora para geren-
ciamento de resíduos de Ouro Preto

No dia 09 de abril, a Secretaria 
de Meio Ambiente esteve presen-

te na Tropical Distribuidora para 
acompanhar um marco significativo 
para a gestão de resíduos sólidos no 
Município. Na ocasião, foi realizada 
a assinatura do contrato de prestação 
de serviços entre a Associação de Ca-

tadores da Rancharia (ACMAR).
A partir desse momento, a 

ACMAR estará encarregada pelos 
serviços de coleta, triagem, enfarda-
mento e destinação final dos resíduos 
recicláveis provenientes da distribui-
dora. O acordo não apenas consoli-
da uma parceria estratégica entre a 
empresa e a entidade, mas também 
enfatiza e reconhece a importância 
do trabalho da organização de cata-
dores. Além disso, destaca a respon-
sabilidade dos grandes geradores na 
gestão consciente e eficiente de seus 
resíduos sólidos.

A Secretaria de Meio Ambiente 
expressou seu apoio e satisfação com 
essa iniciativa, que promete promo-
ver práticas mais sustentáveis e o 
fortalecimento da economia circular 
na região.
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Vale encontra anomalia em dreno 
de barragem de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO
Feam

A mineradora Vale, no dia 15 
de março, encontrou uma ano-
malia em um dreno da barragem 
Forquilha III, em Ouro Preto. A 
estrutura fica na mina de Fábrica 
e está em nível 3 de emergência, o 
mais alto, desde 2019, e faz parte 
do Programa de Descaracteriza-
ção de Barragens a Montante da 
mineradora.

A anormalidade consiste no 
acúmulo de um material sedimen-
tado, de coloração acinzentada, na 
saída do dispositivo de drenagem, 
localizado no primeiro alteamen-
to da barragem. De acordo com a 
mineradora, não houve alteração 
nas condições da estrutura.

A informação é do G1, que 
teve acesso a uma nota técnica 
elaborada pela consultoria Ae-
com. “É inédita no sentido de que 
o material observado é distinto do 
verificado nas ocasiões anteriores, 
tratando-se, claramente, de mate-
rial que contém minério de ferro 
em fração muito fina", afirma a 
nota.

Ainda, segundo o site de no-
tícias, a nota técnica, assinada em 
21 de março, a consultoria reco-
mendou que a Vale parasse todas 
as atividades realizadas na barra-

gem, até que o diagnóstico da si-
tuação atual seja concluído. 

Desde a detecção da anoma-
lia, a Agência Nacional de Mi-
neração (ANM) já realizou duas 
inspeções na mina de Fábrica. A 
primeira no dia 19 e a segunda no 
dia 22 de março.

Na última fiscalização, a 
Agência constatou que ainda ha-
via um volume pequeno de se-
dimento saindo pelo dreno, mas 
que a porção líquida apresentava 
uma “turbidez insignificante”, o 
que para a ANM descarta a hipó-
tese de agravamento imediato da 
situação da barragem. Uma nova 
vistoria estava prevista para sexta-
-feira (05).

Por meio de nota, também na 
sexta-feira (05), a Vale informou 
que a anomalia foi encontrada em 
apenas 1 dos 131 dispositivos de 
drenagem e que os instrumentos 
de monitoramento da barragem 
“não acusaram alteração nas suas 
condições”. A empresa ressaltou 
ainda que a estrutura é monitora-
da 24h por dia.

A nota afirma ainda que “a 
Vale, prontamente, comunicou 
aos órgãos competentes e à em-
presa de auditoria técnica inde-
pendente, que acompanha as 
ações na estrutura, e desenvolveu 
um plano de ação já em implanta-
ção para correção da ocorrência”.

Com informações do G1

Suspeitos de agredir e roubar 
idoso são autuados pela 
Guarda Municipal de Mariana

LUCAS PORFÍRIO

No último domingo (7), um 
jovem maior de idade foi preso em 
flagrante e dois adolescentes fo-
ram apreendidos pela Guarda Ci-
vil Municipal de Mariana (GCM), 
por serem suspeitos de agredirem e 
roubarem um senhor (68 anos) no 
Centro da Primaz de Minas.

A ocorrência aconteceu na 
Avenida Salvador Furtado, próxi-
mo à área bancária da cidade. “Du-
rante o ocorrido, a vítima foi joga-
da ao chão e teve alguns pertences 
subtraídos, incluindo um celular, 
que foi encontrado com um dos 
suspeitos”, informou a Guarda.

De acordo com o órgão, após 
os agentes serem informados por 
pessoas que presenciaram o cri-
me e pediram ajuda, os suspei-
tos foram localizados. “A vítima 
identificou os agressores. Um dos 
envolvidos, que é maior de idade, 
recebeu voz de prisão. Os menores 

foram apreendidos e levados à De-
legacia de Polícia Civil, em Ouro 
Preto, acompanhados por seus res-
ponsáveis legais, onde o caso foi 
registrado”, finalizou a GCM. 


